



kekuatan yang lebih tinggi dan tidak tampak, serta mengatur hal-hal yang ada hubungannya dengan takdir, sehingga patut ditaati, dihormati dan dipuja. Sang Buddha hanyalah seorang guru yang menunjukkan jalan dan membimbing murid-muridnya menuju pembebasan individual. Seorang Budhhis mencari perlindungan pada Sang Budhha, tetapi tidak boleh berharap supaya diselamatkan oleh Sang Guru.

Seorang dokter mendiagnosa penyakit dan memberi resep, tetapi manjur tidaknya resep itu tergantung pada si pasien sendiri. Demikianlah sikap Sang Buddha terhadap para pengikutnya. Beliau bukanlah seorang guru atau dokter yang suka memaksakan kehendaknya.

Mereka yang lebih suka menyebut Buddhis sebagai filsafat haruslah menyadari bahwa Buddhis bukanlah semata-mata cinta akan kebijakan ataupun upaya untuk mencari makna dari kebijakan itu sendiri tetapi lebih bersifat dorongan terhadap timbulnya aplikasi (penerapan) praktis dari ajaran yang menuntun para pengikutnya, menuju ketenangan, penerangan, dan pembebasan akhir.

Buddhis juga menganjurkan kepada para pengikutnya agar berusaha mencari kebenaran. Tetapi pencarian itu bukan hanya didasarkan atas pertimbangan

spekulatif teoritis dan pengetahuan semata.

Sang Buddha menekankan aspek praktis ajarannya dan penerapannya dalam kehidupan. Jadi bukan hanya memandang kehidupan namun juga meresapinya. Kebijakan yang diperoleh melalui pemahaman dan pengembangan pikiran dan perasaan adalah kebijakan Yang Maha Sempurna. Dan kebijakan semacam itu memperkaya pengetahuan, bukan hanya spekulasi, logika atau alasan yang dibuat-buat, juga bukan pemahaman masalah secara teoritis belaka. Bagi Sang Buddha, seluruh ajarannya merupakan realisasi dari ketidakmampuan segenap eksistensi atau konflik kehidupan (dukha) dan jalan untuk menghindari ketidakpuasan itu. Inilah filsafat Sang Buddha. Tujuan tunggalnya adalah untuk menerangkan seluruh rincian masalah penderitaan atau ketidakpuasan serta fakta kehidupan universal, sehingga setiap orang dapat merasakan pengaruhnya yang begitu besar kemudian meyakinkannya.

Jadi, jelas bahwa Buddhis bukan hanya sekedar cinta kebijakan atau upaya untuk mencari kebijakan ataupun pengabdian semata (meskipun tampak jelas bahwa Buddhis sangat memperhatikan kepentingan umat manusia, tetapi merupakan dorongan timbulnya terapan praktis yang membawa pengikutnya menuju ketenangan, penerangan, dan pembebasan akhir.

Meskipun kita menyebut ajaran Sang Buddha sebagai Buddhis, sehingga menggolongkannya ke dalam isme-isme dan alogi-alogi yang lain, sebenarnya hal itu tidaklah mempengaruhi maknanya. Anda boleh saja menyebutnya agama, filsafat, Buddhis, atau nama apapun yang Anda sukai, karena nama-nama itu tidak begitu penting bagi seseorang yang sedang mencari kebenaran dan pembebasan. Secara tegas Sang Buddha telah memberikan kita tentang apa-apa yang beliau ajarkan dan apa-apa yang tidak.

Memahami pernyataan tegas ini sama dengan memahami seluruh ajaran Sang Buddha. Dan akan tampak bahwa apa yang disebut penemuan orang Buddha tak lain dan tak bukan adalah keempat kesunyataan. Selebihnya adalah pengembangan logis dan penjelasan secara lebih terinci tentang keempat kesunyataan mulia itu. Inilah ajaran khas Sang Buddha menjadi sangat jelas lewat pesan yang disampaikan Sang Buddha di hutan (semak belukar) Simsapa dan yang disampaikan di taman Rusa di Benares.

Keempat kesunyataan selalu dihubungkan dengan makhluk hidup dan tidak dapat dijumpai di luar kehidupan manusia. Sehubungan dengan ini dalam konteks lain Sang Buddha berkata: "Aku menyatakan bahwa di

dalam tubuh yang hanya sedepa ini, dengan kesadaran dan persepsinya, terletak dunia dengan segala permasalahannya."

Terbatasnya ruang tidak memungkinkan penulis membicarakan keempat kesunyataan itu secara terinci. Dengan singkat dapat dikatakan, bahwa kesunyataan pertama adalah penderitaan atau ketidakpuasan, yang dalam bahasa Pali disebut dukkha. Dalam kitab "Buddhis Awal", kata "dukkha" ini digunakan untuk beberapa pengertian, yaitu dalam pengertian psikologis, lahiriah dan filosof menurut acuan/konteksnya. (Piyadassi Mahathera: 26)

Dalam kesunyataan kedua, Sang Buddha menerangkan sebab-sebab timbulnya dukkha, yaitu ketidakpuasan. Dalam pemikiran Buddhis, tidak ada penguasa yang menengahi serta mengatur nasib/takdir seseorang. Buddhis tidak menyebutkan bahwa dukkha dan penyebabnya sebagai akibat dari kekuatan luar, kekuatan super natural, melainkan mencarinya dalam relung hati manusia yang terdalam. Itulah keinginan.

Kesunyataan yang ketiga adalah pemberhentian dari dukkha. Menurut Sang Buddha, kesunyataan yang ketiga ini adalah penghentian total dari nafsu keinginan (nirodha), pemberhentian keinginan (caga),



### C. Penegasan Judul

Judul yang diangkat dalam pembahasan skripsi ini adalah: "*PEMAHAMAN MASYARAKAT BUDDHIS TERHADAP AJARAN CATUR ARYA SATYANI DI VIHARA DHAMMADIPA ARAMA MOJOREJO BATU MALANG.*"

Agar terhindar dari kesalahpahaman dalam pemahaman interpretasi judul, maka berikut ini akan kami uraikan arti kata-kata atau istilah dalam judul di atas:

*Pemahaman*; proses, perbuatan, cara memahami atau memahamkan — bahasa sumber dan bahasa sasaran sangat penting bagi penerjemah (Departement Dikbud, 1989: 3).

*Masyarakat*; sejumlah manusia dalam arti seluas-luasnya dan terikat oleh suatu kebudayaan yang mereka anggap sama. (Departemen Dikbud, 1989: 564).

*Buddhis*; ajaran yang dikembangkan oleh Sidharta Gautama, yang antara lain mengajarkan bahwa kesengsaraan adalah bagian kehidupan yang tidak terpisahkan dan orang dapat membebaskan diri dari kesengsaraan dengan menyucikan mental dan moral diri pribadi. (Departemen Dikbud, 1989: 131).

*Ajaran*; segala sesuatu yang diajarkan, nasehat, petuah, petunjuk, memegang teguh—orang tuanya, paham—Mahatma Gandhi. (Departemen Dikbud, 1989: 13)















- b. Bab kedua, berisi tentang asal-usul dan perkembangannya serta ajaran-ajarannya.
- c. Bab ketiga berisi studi empiris tentang Vihara Dhammadipa Arama Mojorejo Batu Malang, meliputi: data umum Vihara Dhammadipa Arama, lahirnya Dhammadipa Arama, Dhammadipa Arama sebagai pusat latihan meditasi.
- d. Bab keempat, berisi penyajian dan analisa data tentang pemahaman dan pengamalan keagamaan masyarakat Buddha, yang meliputi pemahaman Catur Arya Satyani dan pengamalan Catur Arya Satyani.
- e. Bab kelima, yakni tentang kesimpulan, saran dan penutup.